

EL CORREO

NUM. 10.642.—(AÑO XXXI)

MADRID.—MARTES 22 DE MARZO DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

Gobiernos y Parlamentos EXTRANJEROS

CRISIS DEL GOBIERNO ITALIANO

Roma 22.

Al abrirse la sesión de la Cámara, anunció el presidente del Consejo que el gabinete en pleno había presentado la dimisión.

En los pasillos la animación ha sido extraordinaria, siendo opinión general entre los diputados que en previsión de no obtener mayoría de votos para la aprobación del convenio de comunicaciones marítimas, los ministros acordaron tomar esta decisión.

El anuncio de haber presentado la dimisión al gabinete sin haber esperado una votación de la Cámara sobre el proyecto de convenios marítimos, origina un violento tumulto en las tribunas públicas, cuyos copantes manifiestan ruidosamente sus opiniones.

El presidente de la Cámara levantó la sesión, mandando evacuar las tribunas.

Muchos diputados reprochan al Sr. Sonnino el que, por haber temido el gabinete una votación de la Asamblea, carezca ahora de independencia el monarca para encargarse de otro hombre político la formación de un nuevo ministerio.

Por su parte, los amigos del presidente dimisionario hacen notar que el este abandonó el poder por haber sido rechazado el proyecto de convenios marítimos puesto a discusión, añadiendo que así el nuevo gobierno podrá negociar nuevamente con las compañías y modificar como le convenga las proposiciones presentadas a la Cámara.

El gobierno del Sr. Sonnino, que sólo podía vivir parlamentariamente con la benevolencia de los partidarios del jefe del gobierno anterior, ha venido a encallar en los mismos bajos donde embarrancaron sus antecesores.

Teniendo que asumir el poder en circunstancias difíciles, por haberse efectuado en fecha próxima anterior a su adelantamiento una renovación legislativa, que fué agitada en muchos distritos y en no pocos dió lugar a colisiones sangrientas, se vió obligado a gobernar con un Parlamento que, aceptando tan sólo las circunstancias políticas que creaba la caída de los liberales, se prestaba a ser su apoyo.

En tal situación, cualquier proyecto que presentara el gobierno Sonnino que tendiera a solucionar intereses económicos encontrados, había forzosamente de romper este acuerdo y ser fustigado al ministerio.

Hace seis días, el gobierno presentó a las Cámaras un nuevo proyecto de Comunicaciones marítimas.

La misma exaltación que causó en varias regiones de Italia la presentación de este proyecto por el ministerio Giolitti y que causó su dimisión, ha motivado la caída del actual.

Antes de presentar la dimisión colectiva del gabinete los ministros se reunieron en Consejo para examinar la situación política.

El rey reservó su aceptación.

Los consejeros de la Corona conservan provisionalmente, sus carteras para el despacho de los asuntos ordinarios.

LA REFORMA CONSTITUCIONAL EN INGLATERRA

Londres 22.

En la Cámara de los Lores fueron aprobadas en votación ordinaria las dos proposiciones de lord Rosebery, defendiendo que una segunda Asamblea es necesaria para el bien del Estado y el equilibrio del Parlamento, y que la reforma de la Cámara de los Lores es la mejor manera para lograr esta segunda Cámara.

A continuación se puso a discusión la tercera proposición, diciendo que es una medida preliminar necesaria para la reforma de que se trata, la aceptación del principio de que la posesión de la dignidad de par no dará más, en lo sucesivo, el derecho a sentarse y votar en la Cámara de los Lores.

El debate continuará esta noche y probablemente quedará terminado.

Las proposiciones de lord Rosebery al prospecto transformarían la Cámara hereditaria en otra semi-hereditaria, semi-electiva, en la que forzosamente tendrían siempre los torques una mayoría abrumadora.

En efecto, los elegidos por los pares serían todos reaccionarios, puesto que hay cuatro pares conservadores por cada par liberal, y los votados por los Municipios serían conservadores o liberales, según dominara uno u otro partido.

Hay que tener en cuenta que la votación de esta noche será puramente platónica, y no tendrá influencia alguna en el desarrollo de los acontecimientos futuros.

Los jefes irlandeses declaran terminantemente que no sienten hostilidad hacia los proyectos de Lloyd-George; pero que entienden que es absolutamente necesario no proporcionar recursos al Estado mientras no se obtenga la seguridad de que la Corona dará a los liberales todas las facilidades que éstos necesitan para triunfar en su lucha contra el privilegio de la Cámara de los Lores.

Londres 22.

Han sido entregados a la mesa de la Cámara de los Comunes, para su ulterior votación, tres órdenes del día, referentes al voto de la Cámara de los Lores, que llevará el título de «Relaciones entre las dos Cámaras y duración de la vida legislativa.»

Por la primera se suprime el derecho de rechazar o enmendar los proyectos de ley financieros, facultando al presidente para determinar los casos en que crea que el proyecto presentado a la Cámara se relaciona con la Hacienda.

La segunda limita los poderes de los lóres en el examen de los demás proyectos.

Por último, la tercera fija en cinco años la duración de la legislatura.

La Cámara de los Comunes se reunió inmediatamente en sesión, nombrando una comisión que estudie los puntos que abarcan dichas órdenes del día.

Con motivo de los ataques dirigidos por las oposiciones al Gobierno, censurándole de no haber recaudado el impuesto sobre utilidades, el ministro de Hacienda, Sir Lloyd George, pronunció un discurso defendiendo la política financiera.—*Fabra.*

ESCÁNDALO EN EL PARLAMENTO HUNGARO

Budapest 22.

Al darse lectura en la Cámara del decreto de disolución se promovió un formidable escándalo.

Los gritos de ¡fuera! y el golpeo de los puñales no dejaban oír una palabra.

Los diputados húngaros apostrofaban a los ministros, acusándoles de antipatriotas y de vendidos a los alemanes.

Intentó hablar el presidente del Consejo y arrojaron las protestas.

Varios de los individuos del gobierno contestaron a los insultos que se les lanzaba, y una frase del ministro de Agricultura, dirigida a los vociferadores, agravó el conflicto.

Un diputado, al oírlo, le arrojó un legajo que tenía en la mano, y que fué a dar en la cabeza del presidente del Consejo.

Otros diputados imitaron al anterior, y comenzó a caer sobre los ministros una lluvia de plumas, tinteros y bastones.

De la agresión resultaron heridos el jefe del gobierno y el ministro de Agricultura.

Aprovechando un momento de calma, el presidente de la Cámara protestó enérgicamente contra los sucesos brutales que acababan de desarrollarse y el triste espectáculo dado por los miembros de la Asamblea al país y al mundo entero.

Inmediatamente abandonó el sillón presidencial, y acompañado de los ministros y protegido de los ujieres, salió de la Cámara, levantándose la sesión.

RETIROS DE EMPLEADOS

París 21.

La Cámara ha aprobado, por 425 votos contra 34, un proyecto de resolución invitando al gobierno a asegurar a los empleados de ferrocarriles del Oeste-Estado, para los retiros que han de disfrutarse los mismos, el beneficio del efecto retroactivo durante el período de tiempo que media entre la reversión de la red férrea al Estado y la aplicación del estatuto que registró en lo sucesivo a los empleados.

CHILE Y EL PERU

Santiago de Chile 21.

El Perú ha notificado a Chile que ha mandado retirar la legación peruana en Santiago como protesta contra la reciente expulsión de sacerdotes peruanos en las provincias de Tacna y Arica.

SANTIAGO DE CHILE 22.

El haber llamado el gobierno peruano a su legación en la capital chilena provocó a la Nota dirigida por Chile al Perú con las proposiciones encaminadas a solucionar el asunto de la posesión de las provincias de Tacna y Arica.

En la contestación que ha dado el ministro de Negocios Extranjeros a la Nota que le ha dirigido la legación peruana pidiendo sus papeles, expresa aquel su sentimiento por el hecho de que las legítimas medidas adoptadas por Chile en la provincia de Tacna hayan provocado el actual conflicto entre ambos gobiernos.

Añade el ministro citado que teme que la medida adoptada por el Perú retrase la solución del conflicto.

Termina diciendo toda responsabilidad respecto de las dificultades que tal actitud pueda originar.—*Fabra.*

EXPOSICION DE ARTE ANTIGUO

El Gobierno ha aceptado la invitación para asistir a la Exposición de Arte antiguo que se celebrará en Bruselas el 28 de Mayo próximo.

A este efecto se han nombrado dos Comités: uno ejecutivo, compuesto de los señores subsecretario de Instrucción pública, D. José Ramón Mérida, D. José Florit, D. José Villegas, D. J. Pérez de Guzmán; y otro de honor, que forman los señores marqués de la Torre, duque de Alba, marqués de Vega Inclán y Omsa.

Este Comité será el que lleve la representación de España.

DE BARCELONA

Sangriento suceso.—Conferencia del Sr. Saillias

Barcelona 22.

Entre D. Evaristo Zaragoza, delegado interno del distrito de San Martín, y el secretario de dicha delegación de policía, D. Celedonio Alblach, mediaban antiguos resentimientos.

Ayer, por sí le negaba ó no papel para escribir, Alblach sacó el revólver y disparó contra su jefe, produciéndole una herida en el vientre.

El delegado de policía Sr. Zaragoza fué trasladado a su domicilio.

El agresor, en sus declaraciones, ha dicho que a causa de las frases muy molestas que le dirigió el Sr. Zaragoza, cometió el hecho, sin darse cuenta de lo que hacía.

Con asistencia de un público muy numeroso, ha dado un anudada conferencia en la Casa del Pueblo D. Rafael Saillias, haciendo estudio del régimen carcelario español, y presentando sus deficiencias en relación con los sistemas empleados en los correccionales extranjeros.

Candidatos ministeriales.—La huelga de carreteros.—La semana de aviación

Barcelona 22.

Según ha manifestado el gobernador, en las próximas elecciones se presentarán como ministeriales por Manresa, Martorel y Vich, los Sres. Tort, Bosch y Alsina, respectivamente.

La huelga de los obreros carreteros se agrava, pues debido a la ingenuidad de elementos extraños, los obreros se muestran intransigentes.

El gobernador está dispuesto a mantener el orden a todo trance el Jueves Santo, adoptando medidas para el caso en que el acuerdo del

Ayuntamiento autorizando la circulación de carruajes provocara algún incidente.

Continúa en estado grave el inspector de policía Bautista Zaragoza, herido ayer. Por haber lesionado a la baja los intestinos, se teme se presenten complicaciones fatales.

La comisión de festejos del Ayuntamiento está ultimando los preparativos de la semana de aviación. Se ha pensado en solicitar del director de Telégrafos instale en el campo de aviación una estación telegráfica de campaña para facilitar el servicio de las prensas.

En vista de las manifestaciones del Sr. Lerroux, parece que la Unión republicana nacional presidirá en toda España de la cooperación de los radicales. En este caso, de ningún modo aceptará el Sr. Sol y Ortega el figurar en la candidatura con el Sr. Lerroux aquí, y tampoco figuraría el Sr. Lerroux ni ningún amigo suyo en la candidatura presentada en Madrid por la Unión republicana.—*Fabra.*

La medalla de Melilla

Por real decreto del ministerio de la Guerra, publicado en la *Gaceta* de hoy, se dispone lo siguiente:

«Se crea una medalla, denominada de Melilla, que recuerde los resultados de inestimable importancia alcanzados por el Ejército en las operaciones de campaña que llevó a cabo en el territorio del Rif, y perpetúe las glorias obtenidas y las fatigas y penalidades sufridas por el personal que lo formaba.»

La medalla será acuñada en plata para los generales, jefes y oficiales, y en bronce para los individuos de tropa, formando un óvalo de 38 milímetros de alto por 30 de ancho, ó trá en su parte superior adosada la Corona real, quedando ésta unida a una anilla prolongada en sentido horizontal, donde enlazará la cinta, que tendrá tres centímetros de ancho y color arañajado, y para los heridos en la campaña llevará tejida un asa roja con los brazos de cinco centímetros de ancho.

El reverso de esta condecoración será el busto de S. M. el Rey orlado de una rama de laurel con la inscripción «Campaña del Rif.»

El reverso estará constituido por una figura inspirada en la victoria Somotrada, portadora de una palma y de una corona de laurel; en el fondo, la Alcazaba de Zeluán con un sol naciente y las laderas del Gurugú.

En primer término y a la izquierda y derecha los escudos de España y Melilla con bobes y laurel, y entre sus ramas la fecha 1909; en parte superior la inscripción: «Reinado don Alfonso XIII.»

Los hechos de armas que se consignarán con pasadores del mismo metal que la medalla de los milímetros de ancho, colocados horizontalmente sobre la cinta, dejando entre uno y otro dos milímetros, serán:

Primero. Sid-Hamet-el-Hach.—Gurugú.

Segundo. Quebdana.

Tercero. Tardit.—Hidum.—Zoco el Had.

Cuarto. Nador.—Zeluán.—Zoco el Jemis.

Quinto. Ad-Laten.

Sexto. Peñón.—Alhucemas.

La antigüedad de los hechos que llevan inscritos determinarán el orden de colocación, a partir de abajo arriba, de modo que la fecha más antigua será la más inmediata a la medalla.

Tendrá derecho a esta condecoración el personal del Ejército y Armada que tenga alguna de las condiciones siguientes:

a) Dos meses de operaciones ó haber navegado igual período de tiempo en aguas de aquel territorio durante la campaña en buque de la Armada.

b) Haber asistido a un hecho de armas.

c) Haber prestado servicio cuatro meses en el territorio enclavado en el teatro de la guerra durante la campaña.

d) Los heridos.

e) También tendrán opción a la medalla los indígenas y los peisanos que hayan tomado parte en las operaciones y reúnan alguna de las condiciones que se establecen para obtenerla.

El derecho al uso del pasador lo da desde luego al de la medalla.

Los plazos que se detallan en los párrafos anteriores deben estar comprendidos en el período que media desde el 9 de Julio de 1909, que empezó la campaña, a 31 de Diciembre del mismo año, en que se considera terminada.

La industria privada podrá expender la referida condecoración siempre que su construcción esté ajustada al modelo aprobado que se publicará.

Los capitanes generales de las regiones y gobernadores militares de Ceuta y Melilla ordenarán la formación de los correspondientes propuestas, remitiéndolas al ministerio para su aprobación.

El general Roca

Barcelona 21.

A las seis de la tarde llegó el trasatlántico *Príncipe Udine*, en el que viene el general Roca.

A poco de fondear subieron a bordo el gobernador civil y el alcalde con objeto de saludar, en nombre del gobierno y de la ciudad respectivamente, al expresidente de la Argentina, yendo también a cumplimentarle el gobernador militar en representación del general Weyler, el presidente de la Cámara de Comercio, el cónsul general de la Argentina, señor Gacha y el viccónsul Sr. Figueroa.

El general Roca expresó su gratitud a las autoridades por las deferencias de que era objeto de su parte. Contestando a requerimientos que le hacían de quedarse algún tiempo en ésta, manifestó que deseaba vivamente continuar su viaje hasta Génova para marchar luego a Roma, donde tiene a sus hijas.

Desembarcó poco después, yendo a saludar al general Weyler.

En la noche del gobernador y acompañado

de las autoridades precitadas, recorrió luego las calles de la población.

A las ocho de la noche fué obsequiado con un banquete íntimo por la Cámara de Comercio.

Barcelona 22.

A las 11:30 de la noche, el general Roca, expresidente de la República Argentina, marchó en el trasatlántico *Príncipe Udine*, que zarpó para Génova.

Al general le despidieron las autoridades y el cónsul de la República Argentina.

A las seis de la tarde, el cadáver del Obispo Sr. Cortés ha sido enterrado en el coro de la Catedral, junto a la sepultura del ex-Obispo de Barcelona Sr. Morgades, presenciando el acto los canónigos y abadesas.—*Fabra.*

MELILLA

Telegrama oficial

Melilla 21 (8:40 noche).

Comandante en jefe accidental a ministro Guerra:

Se ha efectuado hoy sin novedad relevo de guarniciones correspondientes a Benl-Sicar y Benlensar.

A consecuencia del mal tiempo no ha venido vapor *Mahón* con el correo.

No ocurre novedad.

Noticias de la plaza.—Un policía agredido

Melilla 21.

Mañana las fuerzas de la guarnición efectuarán un paseo militar, comiendo el primer rancho en el campo, y a la noche regresarán a la plaza.

Se ha efectuado el relevo de Benl-Sicar y Benlensar.

Mañana es esperado el vapor correo *Mahón*, después de siete días de ausencia.

Anoche un moro penetró en una casa de la calle del General Chanzel, saltando por una ventana en el dormitorio de una mujer.

A los gritos de ésta acudió el vecindario, intentando lyncharlo.

Fuó detenido por la policía.

Ha llegado el Sr. Corbella, delegado de los Centros hispano-marroquíes, que en breve procederá a la creación de una escuela indígena portátil y al establecimiento de una Exposición de productos de varias provincias españolas.

En Benl-bu-lfrur ha ocurrido un desagradable suceso.

Un individuo de la policía indígena se acercó a Benl-bu-lfrur con el encargo de proceder a la captura de un moro.

El policía fué recibido a tiros.

Contestó en la misma forma la agresión y mató a uno de los moros.

El temporal.—Relevo.—Excursiones y simulaciones

A última hora de la tarde de ayer sopló el viento Poniente, quedando tranquilo el mar.

Esta mañana han fondeado en la rada todos los vapores que se vieron obligados a refugiarse en Chafarinas y el correo francés que salió ayer de Tánger.

El único buque que no vino fué el *Ciudad de Mahón*, que, según avisaron de Málaga, saldrá de allí esta noche.

Mañana hace ya una semana que no ha llegado el correo, lo cual origina gravísimos perjuicios al comercio.

Esta mañana ha marchado al Cabo de Tres Forcas una compañía del regimiento de África, mandada por el capitán Sr. Villa, que va a relevar otra que guarnece el faro.

Han marchado a la boana de Mar Chica 20 marineros que van a sustituir a los peisanos que prestan servicio en los lanchones conductores de convoyes y a aumentar aquel destacamento.

Los marineros pertenecen a la compañía de mar de esta plaza.

El general Jordana, acompañado del coronel Fernández Llanos, ha visitado esta tarde las instalaciones que tiene la Trasatlántica para la ejecución de las obras del puerto, que están valuadas en un millón de pesetas.

El general Jordana se muestra complacido del estado de la visita.

Las obras del puerto continúan con gran actividad.

El batallón de cazadores de Cataluña, mandado por el ya coronel Sr. Anido, ha marchado hoy en jornada ordinaria a relevar al de Chiolana, que guarnece el Atalayón, segunda caseta y Sidl Musa.

El batallón de Chiolana regresará hoy mismo.

Mañana, el regimiento de Melilla con los nuevos reclutas, formando dos batallones, efectuará un paseo militar.

Luego simulará un ataque a la posición de Alt-Aissa, en el Gurugú, donde tomarán después el segundo rancho.

Mandaré el regimiento su coronel, D. Eusebio García.

Noticias de las cábilas

Melilla 21.

Esta madrugada han entrado en la plaza gran número de kabileros con sus borricos, que vienen a efectuar sus compras para luego revender en los zocos.

Los lunes son los días en que acuden más moros a la plaza, sin duda a causa de efectuarse más ventas en el zoco El Had, de Benl-Sicar, habiendo aumentado el tráfico considerablemente.

Con el producto de sus ventas, los moros adquieren más mercancías en Melilla.

Se asegura que en el zoco de la cábila de Ben Tulin se ha prohibido la entrada a los guelayas, a quienes consideran como cristianos.

Los guelayas han escrito a los de Ben Tulin diciéndoles que harán lo mismo para con ellos.

Entre las diferentes fracciones que forman la cábila de Ben-bu-yagi han surgido grandes discordias a causa de la pérdida de las cosechas, por lo que reina mucha miseria.

Por la misma causa ocurren frecuentes aten-

tados a la propiedad y asaltos en los caminos, por lo que resulta intransitable dicha comarca, lo cual impide que venga a esta plaza otra gente del interior.

Las reformas en Correos y Telégrafos

El Consejo de ministros celebrado ayer en la Presidencia aprobó el crédito extraordinario para los servicios ineludados en el ramo de comunicaciones terrestres.

El director de Comunicaciones, D. Bernardo Sagasta, dijo ayer que, inmediatamente que disponga de los medios necesarios, organizará los servicios de manera que impida el contrabando de correspondencia que se realiza en algunas regiones de España.

Añadió que no hará nuevas convocatorias de personal de Correos hasta tener la seguridad de dar inmediata colocación a los aprobados, pues hoy se hallan en expectación de destino 300 individuos, sin contar los que ganan puesto en los ejercicios que muy pronto terminarán.

El Sr. Sagasta dedica atención preferente al mejoramiento de las líneas telegráficas. Hay algunas que llevan veintidós años de existencia y ya no tienen condiciones para funcionar.

LOS TEATROS

Beneficio de Fernando Díaz de Mendoza

Anoche celebró un beneficio, con la función de despedida, el ilustre primer actor y director de la Princesa.

En escena la admirable comedia de Tirso, *El vergonzoso en palacio*, completando el cartel el paso de comedia *Mensajero de paz*, de Eusebio Blasco, y el entremés de Pedro Fernández, *Para pelear un novio*.

Durante toda la velada, Mendoza recibió en los aplausos del público, muestras vivas del cariño y de la simpatía de que goza, digno premio de su labor artística de ahora y de siempre.

Las felicitaciones, los obsequios clivieron sobre el beneficiado; y entre otros y otros desollaron el mensaje y el regalo enviado al ilustre actor por la *Casa del Pueblo*.

El regalo es un precioso reloj de bronce, y el cariñoso mensaje con que se lo remitieron, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Los representantes de la Casa del Pueblo de Madrid cumplen una vez más el grato deber de acudir ante usted para ofrecerle el testimonio de la más cariñosa gratitud de los trabajadores asociados por sus constantes y generosas pruebas de amor a la cultura popular.»

que supone el frecuente donativo de numerarios y costosas localidades de su teatro, analizando, sin duda, compensado con la satisfacción de que una gran parte considerable del pueblo pueda sentir por algunas horas, la emoción estética del Arte en una de sus manifestaciones más elevadas y puras.

Reteramos a usted y a su noble compañera el reconocimiento de los trabajadores madrileños, y le rogamos acepte con benevolencia el humilde recuerdo que le dedican en la noche de su beneficio.»

A esta espontánea felicitación unimos la nuestra.

La compañía saldrá el jueves para Sevilla, donde debutará el Sábado de Gloria, y desde allí se dirigirá a América, regresando a Madrid en Octubre.

¡Buen viaje!

Los impuestos y las Ordenes religiosas

D. Constantino Rodríguez ha dirigido una carta al presidente del Círculo de la Unión Mercantil, en la cual, refiriéndose a los anuncios hechos de que el Sr. Cobian se proponía que las Ordenes religiosas contribuyeran a levantar las cargas del Estado por las industrias que ejercían, pide—que a la mayor brevedad, y por los medios que su celo le sugiera, adopte aquellas determinaciones que sean una garantía de que los propósitos del ministro de Hacienda no queden en meras palabras ó promesas, y entre ellas le de visitarle inmediatamente para ofrecerle el apoyo de las clases mercantiles, que se regocijan de que un día se les haga justicia.»

Certamen literario en Las Palmas

La Sociedad El Recreo de Las Palmas (Gran Canaria) celebrará el 26 de Junio próximo un solemne certamen en aquella ciudad, para el cual se han fijado los temas y premios siguientes:

1.º «Poesía en verso castellano», de metro y asunto libre. Premio: 1.000 pesetas. Segundo premio: 400 pesetas. Tercer premio: 200 pesetas.

2.º «Cuento en prosa castellana», de asunto libre. Premio: 200 pesetas.

3.º Memoria sobre «Fomento del arbolado en Gran Canaria». Premio: 200 pesetas.

4.º Memoria sobre «Difusión de la cultura popular en Gran Canaria». Premio: 200 pesetas.

5.º «Colección de cantos populares canarios», arreglados para piano. Premio: 200 pesetas.

6.º «Narración» en prosa de un acontecimiento de la historia canaria. Premio: 200 pesetas.

Los trabajos han de ser inéditos y deberán enviarse al secretario general, D. Juan Téllez y López (calle de Pérez Galdós, 32, en Las Palmas de Gran Canaria), antes del 5 de Junio. Se remitirán bajo sobre cerrado con un lema y el número del tema, al que acompañará otro sobre con las mismas indicaciones, que contenga el nombre y señas del autor.

Los trabajos en prosa no podrán exceder de 30 cuartillas. Los que no se premien estarán a disposición de los autores hasta el 30 de Septiembre.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Firma del acuerdo franco-marroquí
Paris 21. Ha sido firmado esta mañana por M. Pichón y El Mokri, el acuerdo financiero relativo al empréstito marroquí.

Vapor transatlántico
Veracruz 21. Procedente de la Habana llegó ayer a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica *Montevideo*.

Terrible incendio
Yokohama 21. Un violento incendio ha destruido 500 casas. Cerca de 3,000 personas se hallan sin albergue.

Un desmoronamiento
Marshalltown (Iowa.—Estados Unidos) 21. El tren de viajeros de Rock Island desmoronó cerca de Green Mountain. Se cuentan 45 muertos y 25 heridos.

Aviación en Biarritz
Bayona 21. La inauguración del mástil de aviación de Biarritz se verificará la semana próxima. El Rey de España ha prometido asistir a dichas fiestas, si sus ocupaciones no se lo impiden.

Los reyes de Bulgaria
Constantinopla 21. Han llegado los reyes de Bulgaria, siendo recibidos con toda solemnidad por el Sultán Mehmed V.

Nuevo presidente de la Duma
San Petersburgo 21. El Sr. Futekhoff ha sido elegido presidente de la Duma por 221 votos contra 65.

Recompensas
Paris 21. La Cámara de diputados ha adoptado el proyecto relativo a las recompensas que se habrán de conceder con motivo de la Exposición Hispano-Francesa celebrada en Zaragoza.

Dirigibles y aeroplanos
Paris 21. En el Consejo de ministros de esta mañana, bajo la presidencia de M. Fallières, firmó este un decreto supliendo dos globos dirigibles y cuatro aeroplanos ofrecidos al Estado por Le Temps, el cual, como se sabe, abrió a raíz de la catástrofe del *República* una suscripción entre sus lectores para dicho objeto; y otro aeroplano donado por M. Paul Koeniglin.

Subvención a barca
Londres 22. Días *The Daily Mail* que a la llegada del buque de guerra *Irresistible* a Portland, el 12 del corriente, estalló una subvención a bordo, siendo echados al agua los puntos de mira de los cañones.

Han sido detenidos tres tripulantes y se instruyen diligencias para descubrir a los demás promotores del motín.

PROVINCIAS

El maragato aragonés
Zaragoza 22. Las últimas lluvias han favorecido los campos, aunque no tanto como era de esperar, por causa del viento, que ha formado...

Por la estación del Norte han entrado 91 vagones de trigo. El aceite ha bajado bastante. En el Bajo Aragón se cotiza a 130 pesetas carga de aceite fino: el aceite escaldado, de 14 a 15 pesetas arroba.

Los precios que rigen en el mercado son los siguientes: Trigo estacón de monte de primera, a 45 pesetas cahiz; hembrilla, a 43'50; hectea, a 42'50; maíz, a 25'50; cebada superior, a 23'50; orrillento, a 20; avena, a 15 y habas a 20.

Obreros en huelga
Bilbao 22. Se han declarado en huelga 150 obreros empleados en la descarga de carbón del vapor *Jovellanos*, por negarse la casa consignataria a concederles aumento de jornal.

Se han adoptado precauciones para evitar

que la huelga pueda extenderse a otras embarcaciones. Hasta ahora reina tranquilidad.

Acosos del Ayuntamiento

Palencia 21. El Ayuntamiento, en la sesión que celebró esta tarde, acordó por unanimidad inscribirse en el Congreso de Ciencias administrativas que va a celebrarse en Bruselas durante la Exposición.

Presentará un trabajo cuando se discuta el tema de la autonomía municipal. En la sesión próxima quedará nombrada la comisión que marchará con dicho objeto a Bruselas.

También acordó el Ayuntamiento comunicar oficialmente a las Compañías de tranvías de la capital el acuerdo autorizando el tránsito rodado por las calles durante el Jueves y Viernes Santo, a fin de que no cesen de prestar servicio alegando desconocimiento de dicho acuerdo.

En honor del Sr. Altamira
San Sebastián 22. El Ayuntamiento prepara un entusiasta recibimiento cuando llegue a este puerto el señor Altamira.

Para que el acto resulte más solemne, el alcalde ha invitado al Ayuntamiento de Alicante, una de las insignes profesoras.

También se ha dirigido invitación al Claustro de Oviedo y a la Diputación y Corporación popular de dicha localidad.

Faltan por ultimar detalles para el homenaje.

Exposición de pinturas.—Concurso fotográfico
Sevilla 22. Con asistencia del alcalde accidental y demás autoridades, se ha celebrado la inauguración de la Exposición de pinturas en la Casa Lonja, sobresaliendo hermosos cuadros de Bilbao, Marín, Ramos, Comas, Aguilar, Cañaverall y Méndez.

El Jurado del concurso fotográfico ha concedido el primer premio de los profesionales a D. José Ramírez Arellano, y el segundo, a don José González Martínez.

También se ha concedido mención honorífica al Sr. Martínez.

El primer premio de aficionados se ha otorgado a D. Rafael Loaisa, y el segundo, a don Baldomero Sierra.

Las elecciones en Coruña
Coruña 22. Se considera como seguro el siguiente resultado por esta provincia: D. Eduardo Gasset, por Noya; D. José Lombardero, por Santa María de Ordenes; Sr. Lórez Mora, por Arzua; D. Manuel García Prieto, por Santiago; don José Ortega Munilla, por Padrón; marqués de Figueras, por Puentevedume; D. Avelino Montero, por Maros; D. José Canalejas, por San Ferrol; D. Juan Fernández Latorre, por Polpeiro; D. Juan Fernández Latorre, por Polpeiro; D. Juan Fernández Latorre, por Polpeiro.

Los socialistas y republicanos se abstienen de presentar candidatos por esta suscripción.

Bagueta rusa
Vigo 22. Ha zarpeado con rumbo a Cherburgo la división de Instrucción naval rusa, compuesta de los cruceros *Diana*, *Aurora*, *Bogatyr* y *Oleg*.

DIGERIR ES VIVIR

No se puede obtener buena salud si la nutrición es imperfecta. Nuestro organismo necesita alimentos preparados por las vías digestivas con años fuerza y calor, es decir, la vida. Si las fibras musculares del estómago e intestino no se mueven para hacer circular los alimentos y favorecer la digestión, las digestiones son malas y la nutrición deficiente. Los fermentos que en el tubo intestinal son anormales y pueden producir diarreas. En otros casos la diarrea es producida por indigestión, por motivo de la irritación producida por la abundancia o calidad de los alimentos. También los grandes dolores son causa de diarreas. Son de imprescindible eficacia contra los dolores páticos, dolores de estómago, fiebre blanca, manuscritos difíciles, empobrecimiento de la sangre y convulsiones sobre todo a las personas que no pueden digerir las preparaciones ferruginosas ordinarias. En esos casos la prudencia aconseja tomar las píldoras doradas del Dr. Huchard, que en poco tiempo producen un efecto benéfico y curan los casos más rebeldes. Calman y apacigen los dolores, regularizan los movimientos del aparato in-

testinal y favorecen la secreción de los jugos digestivos.

LA TEMPORADA DEL CIRCO

Para el Sábado de Gloria se anuncia la apertura del Circo de París con el debut de la nueva compañía internacional gimnástica, acrobática, clown, exotéricos y baños de circo y varietés que dirige el gran William.

El domingo y lunes, a las cuatro y media de la tarde y nueve de la noche, tendrán lugar dos variadas funciones, tomando parte en ambas todos los artistas.

Queda abierta la contaduría, de doce de la mañana a siete de la tarde, para el despacho de localidades.

ATENEO DE MADRID

El centenario de Herculano.—Conferencias sobre la Argentina. Esta Sección prepara para el 28 de Marzo, centenario del nacimiento del gran historiador Alejandro Herculano (fallecido en 13 de Septiembre de 1877), una velada, en la cual tomarán parte altas representaciones de la Ciencia histórica de nuestro país y del vecino reino de Portugal.

La misma Sección está organizando también una serie de conferencias públicas sobre la República Argentina. Las darán personas que conocen de vista y por estado aquel país. Y se referirán al estado actual de aquella República, a sus principales ciudades, sus centros de trabajo y riqueza, su movimiento político, literario y pedagógico, y sus principales personajes de su historia contemporánea. Ayudará a las explicaciones orales el aparato de proyecciones. Y serán probablemente por la noche.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—23 de Marzo de 1910. Presidencia.—Real decreto nombrando senador vitalicio a D. Teófilo Álvarez de Toledo y Gutiérrez de la Concha.

Estado.—Real decreto creando una medalla denominada de Méllis, que recorda los resultados de incuestionable importancia alcanzados por el Ejército en las operaciones de campaña que llevó a cabo en territorios del R. E.

—Otros disposiciones en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina el general de división D. Ramón González V. Arias.

—Otros promoviendo al empleo de general de división a los brigadas D. Juan Ortiz de Saracho y García y D. José Chacón y Sánchez Torres.

—Otros promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería D. José López Torres y al de Estado Mayor D. José O'Agar Felín y Ramírez.

—Otros nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división don Juan Martínez de Lara y Jiménez de Melgar.

—Otros nombrando general de la quinta división al general de división D. Eduardo Lusa y Berro.

—Otros nombrando subinspector de las tropas de la sexta región al general de división D. Luis de Sanz y Perea, marqués de San Juan de Puerto Rico.

—Otros nombrando jefe de un batallón de la Capitana general de la segunda región al general de brigada D. José O'Agar Felín y Ramírez.

—Otros concediendo la gran cruz de la Orden Militar de María Cristina al general de división D. Antonio Tovar y Merino, y a los brigadas D. Ricardo Morales Yegüeso y D. Felipe Alfau Mendoza.

—Otros promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Estado Mayor D. Francisco Gómez Jordana.

—Otros nombrando al coronel de Artillería D. Ricardo Garrido Badino.

—Real orden disponiendo la forma en que ha de ser acuñada la medalla titulada de Méllis, creada por real decreto fecha 20 del actual, y señalando las condiciones que se requieren para tener derecho al uso de la misma.

Hacienda.—Real orden disponiendo se redacte en la forma que se indica el epígrafe 12 de la clase 1.ª de la tarifa 1.ª de la contribución Industrial.

Gobernación.—Real orden desestimando instancias presentadas por D. Camilo Costallá y Ba-

llesp y D. Miguel Peña y López, inspectores provinciales de Sanidad de Vizcaya y Córdoba, y disponiendo se así a lo acordado.

—Otra disposición que para el año actual se fije, como en los anteriores, la cantidad que por derechos de registro deben abonar las Compañías de seguros y Sociedades anónimas autorizadas por este ministerio para sustituir al patrono en las condiciones y términos que establece la legislación vigente.

DON JULIAN APRÁIZ

En Madrid ha fallecido el ilustre profesor de Literatura del Instituto de San Isidro, D. Julián Apráiz.

El doctor estadístico, Sr. Apráiz, era un insigne cervantista. Entre sus obras, numerosas, destacan las siguientes: *Cervantes, vascoflor*; *Los sucesos de Vitoria*, *Cervantes y América*, *La firma de Don Quijote*, y, sobre todo, la edición crítica de *La Iliada fingida*, premiada por la Real Academia Española.

En memoria a su ilustre antecesor, D. Francisco Navarro Ledesma, escribió Apráiz un ingenioso *Buscapié* del admirable libro *El Ingenioso Hidalgo Miguel de Cervantes Saavedra*.

Reciba la familia del ilustre profesor nuestro sentido pésame.

NOTICIAS

A instancia de la Junta sindical del Colegio de la Bolsa de Madrid, el ministro de Fomento ha dispuesto que no haya sesión de Bolsa el sábado de la presente semana, por no exigirlo las necesidades de la contratación de valores, y teniendo en cuenta que en dicho día tampoco la hay en París, y que es una fecha intercalada entre las solemnidades del Jueves y Viernes Santo y el Domingo de Pascua.

Se ha señalado el día 23 del próximo mes de Abril, a las doce, para la adjudicación en pública subasta de las obras de mejora del puerto de Cebreros, provincia de Pontevedra, cuyo presupuesto de contrata es de 247.927'87 pesetas.

En el Centro republicano del Puente de Segovia celebró ayer un mitin en favor de las escuelas laicas.

Guardo empezaba a hacer uso de la palabra uno de los oradores, penetró en el local un grupo de mujeres, que empezó a dar gritos en contra de las ideas expuestas por los asistentes a la reunión.

El escándalo que se promovió fué grande, logrando restablecer el orden el presidente.

Seguendo la costumbre de años anteriores, el director del Museo de Reproducciones Artísticas, D. José Ramón Méllis, dará en dicho Centro un curso de conferencias, en las que desarrollará el tema «La Pintura antigua y el Arte romano».

La primera conferencia tendrá lugar el domingo 27 del corriente mes.

La Real Academia Española, encargada de informar al ministerio de Instrucción pública la persona que ha de desempeñar en el Conservatorio la cátedra de Declamación, ha propuesto se conceda al veterano actor Donato Jiménez.

Se ha dispuesto la apertura de concursos para la adquisición de locales destinados a oficinas de Correos en Requena (Valencia), Jumilla (Murcia), Ofuntes (Guadalupe) y Calatayud (Barcelona).

Se ha concedido a los actuales empresarios del teatro Real, Sres. Boceta y Galleja, la prórroga del contrato de arrendamiento para la temporada próxima de 1910 a 1911.

Se han anunciado a concurso las plazas de profesores numerarios de las enseñanzas de Canto y Declamación lírica, vacantes en el Conservatorio.

Se ha impuesto en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad de Madrid la cantidad de 26,000 pesetas, en cuartillas de 1.000 pesetas cada una, a nombre de los individuos propuestos por el gobernador militar de Melilla, con la aprobación del jefe del ejército de operaciones, y que han resultado inútiles.

Dichas cuartillas serán entregadas a los in-

teresados por la Guardia civil, y de su importe no podrán disponer hasta el año 1911, por haberseles facilitado escorros para que puedan atender a las principales atenciones durante el año actual.

El domingo de Pascua bendecirá al pueblo el Obispo de Madrid-Alcalá, después de la solemne misa que se celebrará en la Catedral.

Los que asistan a la misa ganarán indulgencia plenaria de todos los pecados. El Obispo invita a los fieles de los pueblos inmediatos para que se aprovechen de la gracia concedida por Su Santidad.

DE LA CORTE

El Rey recibió esta mañana en audiencia al teniente general Santiago, al gobernador general de Fernando Póo, coronel de Estado Mayor Sr. Centeno; al teniente coronel señor Clamatorchán y al marqués del Turia.

Por la tarde salió S. M. en el automóvil 120 H. P., acompañado del príncipe Leopoldo de Battenberg.

NOTAS COMERCIALES

El Centro de Información Comercial del ministerio de Estado publica las siguientes informaciones comerciales que ha recibido de los consules:

Alemania.—Es laudable la inmigración de jóvenes españoles que, con el fin de extender sus conocimientos comerciales, se nota de dos años a esta parte en Hamburgo; pero debe tenerse en cuenta que con haber estudiado solamente la Teoría de Libros y poder escribir en español cartas comerciales, no es bastante; para conseguir algo práctico, es necesario, además, saber idiomas, mecanografía y taquígrafías.

—Una casa importadora alemana se ha dirigido al consulado participando que desea comprar grandes cantidades, haciendo un contrato por varios años, de minerales llamados «Complejos», ó sea mineral de zinc, que contiene, además, plomo y cobre. Adquirirá asimismo mineral de Wolfram, de Vanadio, de granato para la fabricación de tela y papel, de Uranio y de hierro Micaese.

India Inglesa.—El consuelo de España en Bombay comunicó que desde Londres se remite a aquel mercado azufre procedente de España. La mercancía llega en barriles ó dobles sacos de 168 libras cada uno. El precio, f. o. b. Bombay, es de libras 5'18 a 5'14 tonelada, con el 5 por 100 de comisión para el agente que lo recibe y vende. La ley exige que en los barriles ó sacos se haga constar el origen, en esta forma: «Producto de España». Los interesados pueden enviar muestras y precios al señor consuelo de España ó al agente comercial Mr. Kashinath Narayan, Bank St. 18 Port Bombay. En el Centro de Información Comercial del ministerio de Estado existen muestras del azufre importado.

Turquía Asiática.—La cosecha de algodón en la provincia de Adana (que se exporta la mayor parte a España) será escasa este año. Se calcula que no excederá de 40.000 bales (185 kilos bala), ó sea la mitad de la cosecha del año último. Como las industrias locales consumen 20.000 bales, apenas quedará algodón para exportar. La sequía prolongada es la causa de la disminución, así como los disturbios políticos, que obligaron a los propietarios a abandonar las plantaciones.

Turquía europea.—En toda la región de Soutari se observa gran demanda de paraguas y sombrillas.

—Actualmente se importan en Turquía grandes cantidades de materiales de construcción, especialmente de hierro en barras y hoja de lata galvanizada.

Grecia.—Según informes oficiales, la cosecha de aceite en Grecia este año se estima en 46.372.945 onzas, ó sea 601.253 quintales, resultando superior a la del año pasado en 35.000 quintales.

Austria-Hungría.—Los plimintos escos procedentes de Túnez encuentran buena venta.

—Un comerciante de Austria se ha dirigido al Centro de Información Comercial, del ministerio de Estado, manifestando su deseo de representar en aquel imperio casas españolas exportadoras de pirita y de plomo. (Información 1.287.)

Italia.—Tienen mucha demanda los boto-

LA BATALLA DE LA VIDA

FOR CARLOS DICKENS

Esta es la que iba dando en aquel momento la vuelta a la vieja iglesia; veía las ramas de los árboles que se destacaban sobre los cristales brillantes de luz; recordaba que uno de aquellos árboles se estremecía armoniosamente bajo la ventana del cuarto de Marlon durante los días de verano.

Sus ojos se llenaron de lágrimas; su corazón latió con tanta fuerza que apenas podía dominar su emoción. «Cuántas veces había pensado en aquella hora, en los gozos que me había proporcionado; y cuántas veces también, cuando estaba lejos, que no había de llegar nunca!»

Veía las luces de la casa cada vez más distintas, más próximas, más brillantes. Tendió las manos, agitó en el aire su sombrero, como si los rayos de aquellas luces fueran sus amigos mismos, como si sus amigos pudieran verle. Gritó cual si pudiera oírle, mientras se precipitaba hacia ellos a través del lodo, arrebatado por su carro triunfal.

En aquellos preparativos reconoció al doctor que quería darle una sorpresa. —Pues bien, no; yo soy el que va a sorprenderos— exclamó; —esperadme recibirme ahí arriba en cuanto salte del coche. Pues bien, voy a ir a pie hasta el jardín; quiza está abierta la puerta; entraré por ella; no es tan difícil escalar la pared; y en un manto estoy en medio de vosotros.

Alfredo le hizo como le había dicho; se apedó de la silla de postas, dió orden al cochero de

quedarse un poco detrás y de seguirle después al paso, echó a correr como un loco, sacudió la puerta que encontró cerrada, escalo la pared, saltó al otro lado, y se detuvo jadeante en medio del jardín.

Una escarcha espesa cubría los árboles y pendía de las ramas formando guirnaldas que se dibujaban a la pálida claridad de la luna. Las hojas secas crujián bajo los pasos de Alfredo a medida que se acercaba lentamente a su casa. La desolación de una noche de invierno envolvía la tierra y el cielo; pero la roja luz de las ventanas llegaba alegremente hasta el viajero. Mil formas pasaban y repasaban el murmullo de las voces heridas y los ojos, y creía distinguir entre ellas...

—Tocaba ya con el pie el umbral de la puerta. Cuando ésta se abrió y una mujer salió bruscamente; pero al ver a Alfredo retrocedió dando un grito.

—Clemency, ¿no me reconoces?— exclamó Alfredo.

—No entréis, —exclamó rechazándole.— ¡Huid, ¡ah! huid, caballero.

—¿Pero qué ocurre?— preguntó.

—No lo sé... tengo miedo de saberlo. Idos. En aquel momento se oyó un gran estrépito en la casa. Resonó un grito desgarrador, y Gracia, fuera de sí y con el rostro descompuesto, se precipitó hacia la puerta.

—Gracia, ¿qué es lo que pasa, Dios mío?— exclamó Alfredo cogiendo a la joven entre sus brazos; pero ésta, al reconocerlo, se desprendió de ellos, cayendo moribunda a sus pies. Inmediatamente un número de convidaditos salió de la casa, entre los que Alfredo reconoció al doctor que corría con un papel en la mano.

—¡Dios mío! ¿qué pasa?— volvió a preguntar Alfredo, que arrodillado al lado de la joven

deamada trataba de leer en el rostro de todos. —¿Nadie quiere verme, nadie quiere hablarme y reconocermé? ¿No hay ninguno entre vosotros que quiera decirme lo que pasa?

La multitud murmuró: —¿Ha huido?

—¿Huido?— repitió.

—Ha huido, Alfredo— dijo el doctor con voz quebrantada por la emoción y ocultando el rostro entre las manos; —¡ha huido de la casa paterna, se ha marchado esta noche! Nos escribiste que ha hecho otra cosa...

—¿Qué no tiene por nombre... que no tiene por nombre... que no lo olvidemos... ¡Ha marchado!

—¿Con quién? ¿por dónde?— exclamó Alfredo, abalanzándose como para correr en persecución de Marlon.

Pero viendo a la multitud separarse ante él, dirigió a todos una mirada extraviada, se tambaleó y cayó a los pies de Gracia, tomando entre sus manos una de las heladas manos de la joven.

A esta escena sucedió el tumulto y la confusión; unos partieron por un lado, otros por otro; unos montaron a caballo, otros trajeron linternas; pero nadie sabía lo que había que hacer, porque la fugitiva no había dejado huellas.

Algunos amigos se acercaron a Alfredo a ofrecerle consuelos, y quisieron llevar a Gracia a la casa; pero él lo estorbó, permaneciendo en la misma actitud que estaba, sin oídos.

La nieve caía copiosamente; Alfredo miró un momento al aire, y pensó que aquellas cenizas blancas que caían en aplazados copos eran el sudario que iba a envolver sus esperanzas y sus penas. Miró al suelo cubierto por una blanca alfombra; pensó, recordando a Marlon, que la huella de sus pasos cubierta por la nieve se borraría en breve; que así también se borraría el recuerdo de su alma; y, sin sentir el frío,

permaneció en su actitud inmóvil y estupefacto.

TERCERA PARTE

El mundo había envejecido seis años desde la noche en que regresó Alfredo.

Era una calurosa tarde de otoño, y había llovido copiosamente. De pronto el sol, rasgando las nubes, iluminó el antiguo campo de batalla, reflejando sus alegres rayos sobre las inmediatas colinas.

¡Cuán bello aspecto ofrecía aquel paisaje bajo la influencia del fuego celeste que le iluminaba! Los bosques, que ante la oscuridad de la noche no eran más que una masa sombria, ofrecían ahora una abigarrada mezcla de los colores amarillo, verde, rojo, púrpura, formando también extraño contraste las diversas formas de los árboles que les componían, y en cuyas hojas brillaba una gota de agua de la nocturna lluvia, antes de rodar, semejante a una perla sobre el mullido césped. Los verdes prados se despertaban, y parecía que sus ojos, cerrados un momento antes a las tinieblas, se abrían alegremente para admirar el claro resplandor de la tarde.

Los sembrados, los setos, las cercas, las labranzas, las chozas, las campanas de la iglesia, el arroyo, el molino se destacaban de las tristes sombras, y tomaban un aire risueño.

Los pájaros cantaban suavemente, las flores levantaban su cabeza, la tierra exhalaba perfumes más frescos. El azul del cielo se propaga y se extiende; las flechas de Apolo van a herir mortalmente con sus oblicuos tiros la retaguardia tenebrosa de las nubes, que no huyen con bastante rapidez; un arco iris, la esencia, la reunión de todos los colores que alegran el cielo y la tierra, despliega su vasta diadema en toda su gloria triunfal.

A la entrada del pueblecito inmediato se veía una reducida posada, al abrigo de un olmo secular rodeado por un banco; aquella posada, pequeña para los colones, presentaba al viajero su alegre fachada, prometiendo silenciosamente un buen recibimiento.

La muestra, pintada de encarnado, estaba colgada en el alto del árbol que había enfrente, y con sus letras doradas que brillaban al sol, lanzaba a los viajeros una mirada cariñosa por encima del follaje. El abrevadero lleno de agua clara y fresca, en la que flotaban algunas espigas de oloroso heno, hacía enderezar las orejas a los caballos que pasaban por allí. Las cortinillas encarnadas de las ventanas del patio, las cortinas blancas de los balcones del piso principal, parecían decir cada vez que las agitaba la brisa: «¡Entrad!»

En las persianas verdes se leían letreros dorados elogiendo la cerveza, los vinos generosos y las buenas carnes; también se veía pintada una copa de cerveza negra cuya blanca espuma rebosaba por todas partes.

Las ventanas estaban adornadas con tiestos de flores pintadas de encarnado, que se destacaban alegremente sobre la blanca fachada de la casa, y en la sombra de los corredores había reflejos de luz lanzados por la lisa superficie de multitud de jarros y de botellas puestos en orden de batalla. En el umbral de la puerta estaba el posadero, hombre bajo, grueso, redondo y de honrado aspecto; estaba de pie con las manos metidas en los bolsillos, y las piernas bastante separadas para probar sin jaquetela su perfecta seguridad acerca de los recursos que ofrecía su posada.

La humedad aparente que la lluvia había dejado por todos los lados, no se armonizaba mal con el posadero. Convenía que a su lado nadie tuviera sed. También hemos de decir

Último anterior Fecha 21-3-910 21-3-910 17-3-910 18-3-910 21-3-910

AFRICAN Association Lmtd.

Casa en Liverpool, Manchester y Hamburgo
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA
"Degama" Liverpool
Comerciantes, exportadores de la tan acreditada harina marca El Cerro y de otras muchas; también del lamajorable Jabón "Zarza Dos Alas".
Especialidad en Caracoles y Café, directos de Buenos Aires, Natal y Santos.
Ingredientes químicos para abonos, azúcar superior, patatas de semilla inglesa de gran rendimiento y calidad ya conocida de los principales agricultores. Materiales para el empaque de frutos: Maderas para huacales, cajas para patatas, tomates, turba, serrín, huata, papel, clavos, etc.
Carbón de cok, tabaco, cerveza marca el Basisco, tejidos, manías de lana, muselinas crudas, géneros blancos, etcétera.
Consignaciones: les admiten de frutos y cochinitas, garantizando la mayor economía y el mejor precio del mercado.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA
Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.
Ofrece a los anunciantes e industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcionales. Envía tarifas a las personas que las piden.
SR ADMITEN ESQUEMAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO
Montera, 19, pral. (antes Alcalá, 6).
Teléfono 517.—MADRID

DEPILATORIO MARIA STUAR
Usando este Depilatorio nunca tendréis vello. La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida.
El Depilatorio María Stuard es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es más eficaz e inofensivo, pues no irrita el cutis por delicado y fino que este sea.
El Depilatorio María Stuard es el más eficaz, porque con su uso se obtiene la completa desaparición de todo vello y pelo. Es el más incómodo, por ser el único cuya aplicación no perjudica nunca, por mucho tiempo que se use.
El Depilatorio María Stuard es indispensable en todo tocador por su elegante presentación en frascos de cristal tallado y por ser el único que no desprende mal olor, pues el polvo contiene un perfume delicado.
El Depilatorio María Stuard es el más práctico porque en muchos casos, y especialmente en edad juvenil, bastan una ó dos aplicaciones para que desaparezca por completo el vello y pelo, y no vuelva a reaparecer. No mancha y deja el cutis terso y hermoso.
El Depilatorio María Stuard deben usarlo las señoras y señoritas en todas sus edades. Las madres deben aplicarlo a aquellas de sus hijas que en principio les aparece vello. Los jóvenes que por su edad no tienen bien poblada la barba y bigote, evitarán con su uso las molestias de afeitarse. También evita erupciones en la cara, etc., etc.
N.º 1.—Para que desaparezca el vello.
N.º 2.—Para que desaparezca el pelo.
Los prospectos explican el modo fácil de usarlo.—De ventas en las principales droguerías y perfumisterías de España.

7.000.000 de PREGUNTAS
Nuestra oficina se encarga de los estudios científicos, técnicos, bibliográficos y económicos, que se deseen.
Ayudamos al industrial en cualquier nueva empresa, al ingeniero que desea la resolución de un problema que no conoce, al banquero que estudie algún negocio que se le proponga, al profesor que desee dar alguna conferencia, al alumno que se prepare para los exámenes, etc. etcétera, proporcionándole bien un trabajo bibliográfico, detallado, bien un completo estudio con mención de honorables, planos, presupuesto de obras, precauciones que deben tomarse, dibujos, corrección de estudios, etc., etc.
Pléase prospecto especial (adjuntando 010 fr.) a la OFICINA TÉCNICA DEL M. S. L., 6 Rue Nouvelle, París, (9e).
Expóngase con toda claridad lo que se desea saber.
A vuelta de correo se indicarán las condiciones.
Todos los trabajos que se efectúan serán propiedad de quien los mande verificar.
Los precios son sumamente económicos, ajustándose los trabajos en muy breve plazo.

Emplastos Perforados Americanos del Dr. WINTER
Cura de reumatismo, reumatismo, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciático, torceduras, contusiones, etc.
Los emplastos perforados americanos de frotto rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilidad al servicio, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud.
Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los débiles miembros dorsales de las señoras en sus períodos mensuales.
Los emplastos de frotto rojo del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.
Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Boticas y droguerías.

Jarabe de Rabano yodado GRIMAULT Y COMP.
Reservado por los médicos en lugar del jarabe antiscorbutico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el escorbuto, el escorbuto, las erupciones de la piel en los niños débiles; enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y resanar el apetito.
Desconfíase de las imitaciones y falsificaciones.
6, Rue Vivienne, París, y en todas las farmacias.

VINO AROUD CARNE, QUINA, HIERRO
Con base de vino generoso de Andalucía, preparado con jugo de carne y las cortezas más ricas de quina, en virtud de su asociación con el hierro, es un auxiliar precioso en los casos de Clorosis, Anemia profunda, Menstruaciones dolorosas, Calenturas de las crónicas, Malaria, etc.
102, rue Richelieu, París, y en todas las farmacias del extranjero.

80 modelos de preciosas jaulas desde 60 céntimos.
Utensilios de cocina irrompibles. Cafeteras, ajuar de casa. Precios fijos baratos. Caloríferos de petróleo nuevos sistemas, desde 9 ptas. Calientapiés y calentamanos de todos sistemas desde 1 peseta. Asadores modernos. Filtros higiénicos para agua, desde 3'75 pesetas.
Antigua Lampistería de MARÍN, 12, Plaza Herradores, 12 (esquina a San Felipe Neri)

Jarabe de Gibert y grajeas
Afecciones sifilíticas
Vicios de la sangre
Prescrito por los primeros médicos del mundo
Preparados por BOUTIGNY-SUHAMEL
Desconfíase de las imitaciones
Profesor
Se dan lecciones de primeras letras y segunda enseñanza a jóvenes de ambos sexos, a domicilio y en su casa.—Honorarios módicos. Calle de Argensola, 2, piso 4.º.—Sr. Millán.

Enfermedades de boca y garganta.—Por orofaríngeas que sean. Alivio rápido y curación segura con las Pastillas cloroboradas al Mentol y Coccina Bephar. Están reconocidas sus virtudes por los principales médicos, en la Ruzgura, Laringitis, Fiebre, Inflamación de las glándulas y encías, Mal olor de boca, etc. Indispensable a los Cantantes y Oradores.—Farmacias y Droguerías.
Los preparados de peptona se recomiendan como tónicos nutritivos y suelen tener menos un cuatro por ciento de peptona. La carne Líquida del Doctor Valdes Garcia de Montevideo, contiene 19'76 por ciento (Análisis practicado por el Doctor Ramó y Cal).

Lampara SIRIUS
De filamento metálico. Producción blanca y agradable. Son de gran duración y no se rompen el filamento al iluminarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.
Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden a tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 25 respectivamente. Como en 75 a 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale a tres pesetas y sesenta céntimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 ptas. respectivamente. Se venden Droguería de A. Espinosa, Las Palmas.

Instituto Postal
Línea (científica). Fundado el año 1875; el más antiguo y el más acreditado de los colegios preparatorios a los exámenes universitarios de matemáticas, mecánica y electricidad.
REPRESENTANTE para la venta de su producto de primera clase, un representante activo y bien relacionado con las cervicerías de España. Ofertas con referencias bajo H. O. 25.233 a Rudolph Hesse, Hamburgo.

A FLOR DE AVENA
de Knorr se distingue por su perfecta digestibilidad y por su composición tan riquísima en preciosos elementos a la formación de los huesos.
Para los niños, es el mejor y más económico de los fortificantes para añadir a la leche. A los adultos de estómago delicado, presta los más grandes servicios.
De venta en los principales establecimientos.
Aparatos al vapor. Cresolium Luques, produce sobre el análisis de agua de alimentación, preservando incrustaciones cálcificas; e diplomado de medallas de bronce, plata y oro.

ACCESORIOS PARA Automóviles y bicicletas
Mestre y Blatgé
Piezas sueltas. Agencia exclusiva de los faros y linternas
DIELTZ para ciegos, con freno y rueda libre, marca TORPEDO.
5, rue Brunel, París
Dirección telegráfica: MEXBLA—PARIS

EL CORREO
DIARIO POLITICO DE LA NOCHE
Redacción y Administración LIBERTAD, 29
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Pesetas
Madrid, un mes..... 1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración. 5 "
Id. id., por giro y comisionado..... 5'50
Portugal, trimestre..... 8 "
Estranjero, trimestre..... 12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.—No se admiten sellos de Correos.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá a nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados
Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo,
Y EN TODA CLASE DE PERFUMERÍA
Pereda y Compañía.—Santander
Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas
Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Cornifia, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 8 Enero, 5 Febrero, 3 Marzo, 2 y 30 Abril, 25 Mayo, 23 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 25 Enero, 22 Febrero, 22 Marzo, 19 Abril, 17 Mayo, 14 Junio, 12 Julio, 9 Agosto, 6 Septiembre, 4 Octubre, 1 y 29 Noviembre, y 27 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de New-York, Cuba Méjico
Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 3 de cada mes, directamente para New-York. Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, así como para Tampico con escala en Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Guayana, Guayana y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.
Línea de Buenos Aires
Servicio mensual saliendo de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.
Línea de Canarias
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Póo
Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Gato de Guinea. Regresan de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.
Línea de Tánger
Salida de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes, para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados para Cádiz.

Belos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.
Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecido la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.
Línea de Cuba Méjico
Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.
Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.
Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba, con trasbordo en Habana, en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana a Santiago de Cuba.

Materiales para el empaque de frutos
REPRESENTACION DIRECTA DE IMPORTANTES FABRICAS DE SUECIA Y NORUEGA
Cajas para tomates.—Guacales para plátanos.—Cajas para patatas.—Oserin.—Madera de construcción.—Guata.—Cajas para fides.—También se sirve toda clase de papel.
Todo comprador que se surta del extranjero, antes de hacer sus pedidos, consulte con
ALFRED WILLIAMS
Santa Cruz de Tenerife.—San Clemente, 2, principal

Harina lacteada NESTLE
Contiene la mejor leche de vaca
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA
Sociedad Anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas
Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sestao
Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin—Siemens.
Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.
Aceros Bessemer, Siemens—Martin y Tropones en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Viguel, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phénix ó Broso para tranvías eléctricos.
Yunque para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fundición de columnas, canales para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
Fabricación especial de hojalatas.
Cubas y baños galvanizados.
Lásteria para fábricas de conservas.
Embaes de hojalata para diversas aplicaciones.
Impresión sobre hojalata en todos colores.
Dirigir toda la correspondencia a

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao
Estufa "Perfección", para petróleo
Equipada con aparato para suprimir el humo
Y CON
PETROLEO EUPION
Una combinación maravillosa
Hace del invierno más arido, verano en el interior de las habitaciones. Ofertamos completamente una habitación en pocas instancias. Puede llevarse en facilidad, y cuando está encendida, de una ó otra pieza.
La Estufa "Perfección", calentada con Petróleo Eupion, no hace humo ni desprende mal olor.
Se garantiza toda estufa, siempre que se use Petróleo Eupion

R. WOLF, Magdeburgo-Buckau
Las semijías y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquinas de vapor, caldera y recalentador; con referencia a la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, con, por lo menos, equivalentes a las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.
En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquier clase de combustible (desperdicios de madera, aserrín, nafta, lignito, turba, orujo, casaca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reserva. Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha.
R. WOLF ha introducido el primero en las semijías, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencias, todas las partes se han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo a las exigencias del vapor altamente recalentado.
R. WOLF solo emplea las mejores materias primas, escrupulosamente escogidas.
Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijías, máquinas ni turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijías privilegiadas WOLF de vapor recalentado, a saber, con sencillas máquinas compuestas con distribución por corredera alimbrada.
Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la laboración y el fácil recambio de todas las piezas sujetas a desgano natural.
La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijías y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con sencillez como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas motrices, en las más apartadas regiones del mundo y aún con deficiente servicio.
Sobre todas las fábricas de semijías del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número, potencia de las semijías y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación a las semijías gigantes de 100 a 600 HP.

JACQUET FRERES
Vernon-Euro (Francia)
Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas.—Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900.—Transformadores.—Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Catálogos gratis a quienes lo soliciten.

ACABA DE PUBLICARSE
La Vigésimasexta edición de la
Guía Comercial de Madrid
Y SU PROVINCIA
PARA 1910
(Baillly-Baillière)
CONTIENE
1.º Parte oficial: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Senado.—Congreso.—Corporación Diplomática y Consular, de españoles en el extranjero y de extranjeros en España.—Consejo de Estado.—Tribunal de Cuentas del Reino.—Ministerios, con toda su organización y personal completo de Negocios, Consejo, Juntas, Directores, Comisiones, Academias, Universidades, Institutos, Titulos nobiliarios, etc., etc.
2.º Madrid: a) Lista general de las señas de sus habitantes, clasificadas por orden alfabético de calles y números de casas. b) Lista alfabética de sus habitantes y establecimientos, con sus señas respectivas. c) Instituciones y dependencias del Estado, Provincia y Municipio, profesiones, artes, oficios y comerciantes e industriales, por orden alfabético de conceptos.
3.º Provincia: Por orden alfabético de Partidos judiciales, cada uno con todos sus Ayuntamientos por orden alfabético. Cada pueblo contiene la indicación del número de habitantes, producción, fiesta mayor, distancias a la cabeza de partido, estación del ferrocarril, estaciones de telégrafos, carterías, el elemento oficial, así como NOMBRE y APELLIDOS de TODOS los HABITANTES, con indicación de las profesiones, comercio e industria que ejercen.
4.º Mapa de la Provincia.
PRECIO: 5 PESETAS
De venta: En la Casa editorial Baillly-Baillière, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías.